

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 732

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

Jueves 25 de Abril de 1912

Apartado de Correos número 19

FRANQUEO CONCERTADO

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El protectorado

francés

Puesto que el protectorado económico financiero del señor Navarrete, por acomodos e inteligencias provocados por altas intervenciones, parece que se consolida, dejémoslo estar, y hablemos de otro, sin duda más transcendental protectorado: el que tiene, más que inquieto, apesadumbrada a Francia y nerviosa a toda la diplomacia europea.

No sabemos a derechas lo ocurrido antes, ni lo que sucede a estas horas en Fez. También ignoramos si la revolución o conato de revolución de la capital diplomática del Imperio es un hecho aislado o consecuencia de la honda agitación y de la actitud de rebeldía en que, respecto de sus nuevos protectores, se halla el país. Se ha dicho que la masa fanática se ha puesto en pie y que la voz de los más prestigiosos santones resuena en valles y montañas predicando la guerra santa. Se ha dicho, y sigue diciéndose, eso, e ignoramos si con verdad.

Hasta el corazón de Marruecos habían empezado a hacer llegar los franceses un río de arena para adormecerlo y un río de oro para corromperlo. Mas la labor iniciada no estaba concluida. El tratado franco-alemán anticipó los sucesos, y la fiebre colonialista ha anticipado la hora de la recolección sin cuidarse si era llegada la de la madurez. Y los frutos son ásperos y amargos. Los coraceros prusianos están quedos; pero los indómitos hijos del Islam no están ociosos. Descubierta la traición de Hafid, el sentimiento de la independencia ha reaccionado. Y dicen que un grito de rabia hay en todas las gargantas, porque un deseo vengador, abriga todos los pechos.

Si esto fuera así, sería indudable que está un vivo el pueblo que habita el país marroquí, y si está vivo, ni en tela de juicio puede pensarse que la consolidación del protectorado va a tener para Francia el carácter de una guerra de conquista; para Marruecos, el de una guerra de independencia. Y de la propia suerte, hace un siglo, uno de los más indiscutibles genios militares de la humanidad, el continuador de las glorias de César, Alejandro y Anibal, el que tenía a sus órdenes uno de los más brillantes ejércitos de Europa, se estrelló en esta hispana tierra; ¿no temblará ahora temiendo que se reproduzca en África el incendio, ¿no temerá que esos pacifistas que han pisoteado el símbolo de su patria, sembradores del anarquismo en los cuarteles y en los buques de la Armada, enciendan en el país la guerra social y produzcan una conflagración en la que perezca un Estado apóstata y un pueblo entregado a los gozos del oro y de la carne?

Miguel Peñafior

Madrid, Abril de 1912.

Chismografía madrileña

Don Julio en Palacio

¿Lo llamaron? ¿Se presentó él por su cuenta y riesgo? ¿Tuvo una indicación extraordinaria, una señal del menique o del dedo gordito? Estas son las dudas que torturan al señor Canalejas, que preocupan al Conde de Romanones y que a nosotros nos tienen sin cuidado, aun cuando hagamos hincapié en ellas por pasar el rato.

Desde luego nuestra opinión es la de que debieron llamar al señor Burrell, por que si no le hubiesen llamado, no se habría atrevido a ir, no porque carezca de audacia don Julio, sino por miedo a las bromas de Morote.

Este señor Morote es un crítico de marca, y como que su monarquismo está prendido por alfileres, aprovecha todas las oportunidades que se le presentan para poner en solfa la cortesía de sus correligionarios.

Al señor Burrell debieron indicarle que don Alfonso deseaba conocer su opinión respecto a las cuestiones políticas de actualidad, y don Julio, sin hacerse rogar, marchó a Palacio ensayando inflexiones dulces que neutralizasen la natural aspereza de su voz detonante.

La entrevista entre Burrell y don Alfonso se prolongó cerca de una hora, y, al salir, en el semblante de don Julio se reflejaba la placidez que producen los gozos intensos del espíritu.

A cuantos periodistas le interrogaron, Burrell les dijo que su conferencia con el Monarca versó acerca de asuntos banales, que nada tienen que ver con la política, y, al decir esto, una propia ojos le acusaban de mentir.

Nadie podrá creerle; el señor Burrell es incapaz de hablar de cosas fútiles con el Jefe del Estado interín se halle pendiente de liquidación su cuenta con Canalejas.

La impresión general, de la que participa el propio Canalejas, es la de que la hora de la entrevista fueron sesenta minutos aprovechadísimos.

En la calle de las Huertas, hasta el Conde de Pinañel, que, como que nunca hizo mal a nadie, no teme las dentelladas de la maledicencia, tuvo que taparse los oídos con algodón hidrófilo.

En cuanto a Canalejas, en inquietud y curiosidad son grandes.

Si le dijeran que había en Madrid una bruja capaz de adivinar lo que se habló en la conferencia del Alcázar, volaría junto a ella, y la sibila tendría su suerte hecha y el porvenir asegurado.

La mejor cátedra de la Escuela del Hogar, el cargo que desempeña la propia «Colombina», sería para ella, aun cuando la adivinadora fuese una plana analfabeta.

Cirvent

Crónica de París

El sectarismo de Brisson.—El hombre serio

El Presidente de la Cámara, monsieur Brisson, que acaba de morir de una obstrucción intestinal, no se había reído jamás en su larga vida, o, al menos, nadie le vio nunca reírse. Era un sectario cejijunto y cariacontecido.

En los tiempos en que nuestro Berton de los Herreros escribía:

¿Y qué saber? Si Dios no lo remedia, tendrá cada varón, dentro de poco, montada en la nariz la Enciclopedia.

Brisson la tenía ya montada, como colosales antiparras de cristal ahumado.

«Brisson era, ante todo, anticlerical», dice *La Lanterne*. Ante todo, no; en todo y por todo, si le quitaban el anticlericalismo, ya no quedaba nada de esa momia sectaria.

En la biografía laudatoria que *Le Temps* dedica a su antiguo colaborador se ven estas líneas significativas: «Gustaba de releer a los filósofos del siglo XVIII, especialmente a Voltaire, y entre los del siglo XIX, a los que habían tomado parte en la lucha entre la sociedad laica y la Iglesia. Ya se sabe qué puesto ocupaba el peligro clerical entre las preocupaciones cívicas de Enrique Brisson. En todas partes veía la mano del clericalismo».

¿Cómo había de reírse, preocupado siempre por este peligro horrendo?

Orador mediano, ahuecaba la voz lúgubre y arrugaba la enorme frente para decir vulgaridades.

Dos veces fué Presidente del Consejo, y las dos veces fué derribado ignominiosamente.

Dos veces fué derrotado por gran mayoría: primero, en su distrito de París, y luego, en su departamento. Con un poco de pudor político se habría retirado a un rincón a leer o a releer a los grandes filósofos, sobre todo a La Mettrie, que decía que el hombre no es más que un tubo digestivo; pero Brisson no podía resignarse al retiro, y la Masonería, a la que se afilió a los veintidós años, le endulzó las amarguras de la derrota y le proporcionó un distrito abandonado, para que Brisson, lombriz solitaria de la República, siguiera viviendo y comiendo. Es uno de los que más han chupado del régimen.

Le Radical dice que Brisson «carnaba la República». Esta muere, pues, como era de suponer, de una obstrucción intestinal.

Echauri

París, Abril de 1912.

Bibliografía

Nuestro amigo el joven D. Francisco Mulet ha tenido la santa paciencia, que le enviáramos, de sostener, llevada de su celo religioso y patriótico, una polémica con un tal Juan Monserat, muy conocido en su casa y en algún Centro socialista, y la mayor paciencia de recogerla en opúsculo de 88 páginas en 8.º, impreso en casa de D. Sebastián Pizá con el título *La escuela de los socialistas de Luchmayor y su maestro*. La parte de este folleto comprensiva de las cartas del señor Mulet está en la memoria de nuestros lectores, por haberse publicado en *Correo de Mallorca*, y, por texto, huelga encarecer su solidez de argumentos y su serenidad de formas; la otra no merece siquiera los honores de la lectura, por ser conjunto de sinrazones y de desplantes, con alguna mayúscula desvergüenza como la estampada en la página 45. Para conocer a los maestros laicos en acción, no es mal ejemplar el que se ofrece en estas páginas, en las cuales palpita la necesidad que tenemos los católicos de mirar por esa pobre juventud en cuyas filas va haciendo riza una propaganda tan indocata como ponzoñosa. A los padres de familia las recomendamos, para que vean, aprendan y obren en consecuencia. Sea enhorabuena a nuestro amigo por su indiscutible triunfo.

P. C. A.

Noticias a granel

Madrid, 22

La prensa y las negociaciones

Dice «Heraldo de Madrid»:

«El contenido de la respuesta francesa se desconoce en absoluto. No obstante la impresión optimista, por lo que se refiere al término de las negociaciones, nosotros creemos que por el momento no se ha dado el paso decisivo en la marcha hacia el acuerdo.»

«Todavía en la cuestión de las compensaciones no se halla la fórmula conveniente, y, a lo que parece, Francia persiste en su primitiva pretensión respecto al valle de Urga.»

«El argumento facilitado por la revolución de los soldados en Fez no creemos, sin embargo, que tenga la consistencia que pretenden darle algunos periódicos franceses, para afirmar la necesidad de realizar la concesión del referido valle.»

«El Mundo» dice: «A la hora en que escribimos estas líneas nada podemos adelantar a nuestros lectores; pero sí haremos constar que las negociaciones van por camino razonable, merced a las poderosas razones de justicia que discute el Gobierno español.»

«Además nosotros, desafiado lo sabe Francia, vamos en buena compañía, y llegaremos hasta donde convenga.»

«Esto, unido a que Francia acaba de experimentar un doloroso fracaso en Marruecos, habrá de convenecerla de lo conveniente que es dejar una salida por el valle de Urga a las fuerzas españolas, por ser así de derecho y conveniente.»

«La Época» escribe: «Nada se sabe, porque nada se ha dicho autoritadamente, respecto al contenido de esa respuesta y del alcance que pueda tener; pero no ha dejado de producir cierta extrañeza el hecho de que el Embajador francés no haya ido, como en otras ocasiones, al Ministerio de Estado para entregarla personalmente al Sr. García Prieto, con el cual podía haber cambiado algunas impresiones acerca del curso de la negociación que ambos siguen.»

«Significa esto, por ventura, que el representante de la vecina República quiere limitarse, aunque sólo sea por el momento, a transmitir la contestación de su Gobierno al de España sin entrar en nuevas discusiones?»

«El hecho no deja de ser un poco raro, porque no se aviene a las prácticas que hasta ahora se han seguido; y aunque puede que en sí no tenga importancia, bueno es, sin embargo, recogerlo y consignarlo.»

Propuesta de recompensas
Parece que no quedan pendientes en Melilla más propuestas de recompensas que la relativa al combate del día 22, cuya acción quedó a cargo del general Navarro.

Según noticias, dicha propuesta llegará en breve a Madrid. Tan pronto la reciba la pasará el ministro a informe del Estado Mayor Central y se someterá seguidamente a la firma del Rey, sin introducir variaciones que alteren el conjunto de la propuesta.

Estudiando los presupuestos

El Ministro de Hacienda ha pasado toda la mañana trabajando en los presupuestos. Tenía hoy terminado el estudio de los de Gracia y Justicia y

Gobernación, y esta tarde a primera hora ha recibido los de la Presidencia. Se muestra muy reservado en lo tocante a la cifra total de los gastos.

Ha dicho que no hay aumentos y que sí hay medidas de higiene económica.

Madrid, 23

Noticias de Melilla

Melilla.—Han comenzado las obras del cementerio de la segunda caseta, donde yacen los héroes de la campaña de 1909.

Se han recibido noticias de que una columna francesa que se dirigía a Fez a Tazza encontró en el camino a los rebeldes, sosteniendo un vivo combate y teniendo que regresar a Fez.

Se nota efervescencia en las cábilas.

Esta mañana se notó movimiento en los campamentos moros de Bache-rit y Bu-Hermana. Las posiciones avanzadas dispararon cuando los moros se pusieron al alcance de los cañones.

En Talusit un «paco» hirió a un acemillero; descubrió el moro, fogueado de un tiro y entregado el cadáver a la policía indígena para enterarlo.

Moros llegados del interior dicen que reina allí agitación.

Se han redoblado las precauciones en nuestras posiciones.

Los desórdenes de Fez

París.—Dice el periódico «Le Matin» que, de acuerdo con Renault, el

general Moinier ha decidido la detención de los bajás de Fez. Las autoridades francesas designarán los gobernadores que han de substituirles.

Se constituirá un Consejo de guerra para juzgar a los autores de la rebelión, de los crímenes y del saqueo, y la población será desarmada.

Es posible también que a la ciudad de Fez se le imponga una contribución de guerra, que se destinará a conceder indemnizaciones a las víctimas de los sucesos.

París.—El enviado especial de la Agencia telegráfica Havas, que escapó de la matanza, ha telegrafiado diciendo que la señal de revolución fue dada el día 17 por cuatro soldados que acababan de ser recibidos por el Sultán, a quien fueron a quejarse de algunos servicios; aquél les recomendó el orden.

Mataron a un capitán francés. El populacho atacó preferentemente las casas de los súbditos de Francia, especialmente la estación radiotelegráfica, cuyos empleados hicieron una resistencia desesperada.

Los amotinados pasearon por las calles las cabezas de algunos europeos.

Por la noche del día 19 los tiradores argelinos y otras tropas francesas pudieron libertar a los europeos que estaban situados en diferentes casas y conducirlos a la legación de Francia.

siguiendo tradicional costumbre, se han trasladado hoy a la vecina parroquia rural de San Jorge, con motivo de la celebración de la fiesta de su titular, y muchas también las familias que han salido a merendar al campo, situándose principalmente en los sitios que dominan el camino que conduce a la citada parroquia.

Macabich

Ibiza, 23 de Abril de 1912.

Al Patriarca San José

El Patronato Obrero

Hemos sido atentamente invitados a la solemne fiesta que la Congregación de Seglares Católicos, el Patronato Obrero, con sus escuelas diurna y nocturna, y los niños de Primera Comunión, dedican al Patronato de San José el día 28 del actual. He aquí el programa, que recibimos ayer a hora que ya no nos fué posible publicarlo:

Día 22 de Abril.—El lunes a las 8 de la tarde en la capilla del Patronato se dará principio a los Ejercicios Espirituales que se continuarán todos los días a la misma hora y en la forma siguiente:

A las siete y media, ensayo de cánticos.

A las ocho, plática doctrinal.

A las ocho y media, examen de conciencia.

Son estos Ejercicios principalmente para los jóvenes de Primera Comunión; pero es de desear que asistan todos los jóvenes mayores; para esto se replica a los patronos y a los padres que a dichos jóvenes den tiempo oportuno para que puedan aprovecharse de dichas instrucciones.

Domingo, 28 de Abril.—A las siete de la mañana deberán estar todos los niños de Primera Comunión en el Patronato, donde serán distribuidos en secciones.

A las siete y cuarto, asistirán a la misa de Comunión general que celebrará en el templo de Montesión el Rdo. Sr. D. Miguel Miralles, Cura Arcipreste de Sta. Eulalia.

Los Seglares Católicos ocuparán el lado del Evangelio y los niños de Primera Comunión los bancos del lado de la Epístola. Los alumnos de las escuelas y los jóvenes mayores que comulguen estarán en los últimos bancos.

Durante la misa cantarán los niños: *El Bon Jesús mis criado... Devotament...* y otros himnos apropiados.

Los padres y madres de los niños quedan invitados a tan solemne acto, y sería muy edificante que conlugaran, dando ejemplo a sus hijos.

Manifestación.—Después de la santa misa, se organizará, como se ha hecho en los años anteriores, una manifestación con las secciones y banderas del Patronato, para acompañar en triunfo a los niños de Primera Comunión, que irán escoltados por los socios del Patronato Obrero, sus hermanos, y los Seglares Católicos, sus protectores, y por una banda de música.

Recorrerán las calles siguientes:

Montesión, Call, Fortuny, Morey, San Pedro Nolasco, Palau, Mirador, Palacio, Cort, Colom, Plateria, Santa Eulalia, San Francisco, Lulio.

Grupo fotográfico.—Al llegar al patio del Patronato, se sacarán algunas fotografías que servirán de recuerdo a los niños de Primera Comunión y Socios Protectores, como se hace todos los años.

Desayuno.—Tomarán parte en el desayuno:

Los niños de Primera Comunión.

Los niños de las escuelas diurna y nocturna que todavía no comulguen.

Los jóvenes mayores.

Los miembros todos de las Juntas de Seglares Católicos y del Patronato Obrero.

Terminado el desayuno, podrán los niños de Primera Comunión visitar a sus parientes y conocidos.

Café de compañerismo.—Por la tarde, a las tres, en el salón del Teatro, se servirá café, copa y puro a todos los Seglares Católicos, Socios del Patronato, Protectores y jóvenes mayores que con anterioridad hayan avisado a la comisión organizadora. Habrá brindis y servirá para estrechar más y más los lazos de caridad cristiana que deben unir a las diferentes clases sociales que forman nuestra numerosa asociación.

Promesas del Bautismo.—A las cuatro de la tarde, se reunirán los niños de Primera Comunión en la capilla del Patronato para renovar las Promesas del Bautismo; se estrenará un canto del Maestro Mas y Serracant.

Festival.—A las cuatro y media de la tarde, en el patio del Patronato, adornado convenientemente, se dará cumplimiento a los números del siguiente programa:

Información

Labores de la mujer

Sala de exposición

Bajo el patronato del Ayuntamiento, se ha instalado en la calle del Sindicato, número 35, la «Sala de exposición, contratación y venta de labores de la mujer.»

He aquí las bases por que se regirá:

1.º—El Ayuntamiento de Palma, deseoso de cooperar al alivio de la mujer que con su trabajo procura el sostenimiento de su familia funda una Sala de exposición, contratación y venta de labores femeniles.

2.º—La Exposición permanente de labores se instalará en local adecuado y céntrico, colocándose los objetos expuestos en vitrinas o cualquier otra forma que garantice su conservación y limpieza.

3.º—Los trabajos que se exhiban llevarán la indicación del precio que su autora le haya señalado, y todas las referencias al nombre de ésta, su domicilio o taller, materiales utilizados, precios al por mayor, etc., que interese a la expositora y tenga relación con su instalación.

4.º—Se respetará en absoluto la reserva de toda autora que calle su nombre o seña, absteniéndose de practicar ninguna averiguación, y manteniendo en secreto la procedencia del objeto expuesto a la venta en estas condiciones.

5.º—Las expositoras recibirán, en el acto de depositar sus labores para la exposición y venta, un resguardo en que se describa el objeto y se consigne su valor. Mediante la presentación de este documento podrán las interesadas retirar en todo tiempo la instalación a que haga referencia, ó percibir el precio si se hubiese vendido.

6.º—Los resguardos serán nominativos en los casos a que se refieren la base 3.ª, y al portador cuando fuere aplicable la base 4.ª.

7.º—En caso de extravío de algún resguardo nominativo, podrá la interesada suplirlo mediante documento por ella autorizado, declarando haber retirado su labor o haber recibido el precio y renunciando a toda ulterior reclamación. Si el resguardo fuese al portador, se anunciará su extravío en tres periódicos locales, señalando un plazo de quince días para el que se crea con derecho se oponga a la entrega del objeto o de su valor a la reclamante: transcurrido el plazo sin que se haya formulado oposición, se atenderá a los deseos de la reclamante, que autorizará un recibo ante dos testigos.

8.º—La instalación gratuita durará un mes. Si hubiese exceso de local disponible, este plazo podrá ser ampliado de común acuerdo. Terminado el plazo o su ampliación, la expositora podrá seguir exhibiendo el objeto expuesto mediante un alquiler por meses adelantados del emplazamiento, que se calculará según las dimensiones de éste, en forma que no exceda del 1 por 100 mensual.

9.º—En toda venta se descontará el

5 por 100, que servirá de fondo para atender a los gastos generales de la institución.

10.º—Los recursos de esta fundación serán:

1.º Subvención anual del Excelentísimo Ayuntamiento (Art. 1.º)

2.º Descuento del 5 por 100 sobre las ventas (Art. 9.º)

3.º Alquileres de instalaciones (Art. 8.º)

4.º Donativos en metálico.

5.º Regalos de labores cuyo precio se nieguen a percibir las autoras, cediéndolo a favor de la institución.

6.º Objetos o precios no retirados ni reclamados por sus dueños, después de cumplido un año a contar del día en que cesó el plazo de la exhibición gratuita, o el alquiler satisficcho.

La citada exposición estará abierta todos los días laborables desde las ocho de la mañana a igual hora de la noche.

Procuradores de Tribunales

El Rey ha firmado un decreto del Ministro de Gracia y Justicia aprobando el reglamento que regirá en lo sucesivo para los exámenes de procuradores de Tribunales.

Según el nuevo reglamento, desaparecerán las dos clases de procuradores que venían existiendo a tenor de las disposiciones del reglamento antiguo y en contradicción con lo que la Ley Orgánica del Poder Judicial dispone en cuanto a procuradores se refiere, ley que queda en todo su vigor.

Se exigirá en lo sucesivo a todos los procuradores el título de bachiller, así como conocimiento en los procedimientos canónico y contencioso y administrativo, en Derecho mercantil y en el reglamento del impuesto de derechos reales, además de lo que antes se les exigía.

Los aspirantes deberán presentar certificado de haber hecho práctica con un procurador en ejercicio durante un período de dos años.

Ibicencas

El lunes 22 del corriente celebróse en la parroquia de San Pedro un solemne funeral en sufragio del alma de la señorita Ana Gallego Roig, a cuya cristiana, edificante muerte dedicó muy justas frases ese diario.

Al acto asistió una concurrencia distinguida y sobremana numerosa, prueba evidente de cuán querida era la inolvidable Anita.

Próximamente se celebrará otro funeral costeado por las Hijas de María, a cuya Congregación pertenece la finada.

Ha tomado últimamente posesión de su cargo, en sustitución de don Francisco Enseñar, el nuevo Comandante de Marina don Frenando Rodríguez.

Contando con un día espléndido, verdaderamente primaveral, han sido en gran número las personas que,

1.º *Himno de las escuelas del Patronato*, letra de don Guillermo Puig, miembro de la Junta directiva de los Seglares Católicos, y música de don Antonio Vicens.

2.º Inauguración de la bandera española que ha de ondear en el patio del Patronato todos los días que haya clase. Ha sido costeadada por el Seglar Católico y Secretario de la Junta Consultiva del Patronato don Joaquín Pascual.

3.º Himno a la Bandera.

4.º Gimnasia rítmica.

5.º Himno a San José: *Son obreros*, compuesto por el Rdo. Sr. Cardell.

6.º *El Cuarto Mandamiento*, por los actores B. Artigues, Antonio; J. Escanellas, *El Marqués*; M. Simó, *El Conde*; J. Borrás *El criado Julio*; G. Fullana, *Antonio*.

7.º Himno: *El Bon Jesús mos crida*.

8.º Repartición del *rallo* tradicional y de la estapa recuerdo de la Primera Comunión.

9.º Fuegos artificiales.

es bávara, de Orán, y aquí se propone permanecer unos dos meses.

EN LA CASA DE LA VILLA

Convocatoria
Para este medio día hállase convocada la Comisión de Fomento y Beneficencia.

Comisiones
Ayer se reunieron las Comisiones de Hacienda y de Gobierno y Policía, resolviendo diferentes expedientes de trámite.

Cédulas personales
En la secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público, a efectos de reclamación, el padrón de cédulas personales de esta capital.

La cobranza de cédulas personales comenzará el día 15 de Mayo próximo.

DEL MAR

Ayer salieron de nuestro puerto los siguientes vapores correos:
A las seis y tres cuartos, el «Mahón», para Mahón.
A las diez, el «Lulio», para Ibiza.
Y a la misma hora el rápido «Rey Jaime II», para Barcelona.
—Esta mañana ha llegado a este puerto, procedente de Mahón, el vapor correo «Isla de Menorca».
—También ha llegado esta mañana el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.
—Esta tarde saldrán dos vapores correos: para Argel, el «Bellver», y para Barcelona, el «Miramar».

La rebaja de la carne

Los tenientes de Alcalde, presididos por el señor Pou, celebraron ayer una reunión para tratar de la rebaja de la carne.
Los reunidos cambiaron impresiones sobre el particular, acordando hacer cuanto esté de su parte para obtener la tan deseada rebaja.
Trátase de hacer extensiva a las demás carnes la obtenida en el precio de las de buey y vaca.
Los reunidos convinieron en volver a reunir este medio día para cambiar impresiones sobre el particular con una comisión de tabajeros.

En la Audiencia

La vista de ayer
Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de Manacor contra D. Gabriel Llull Alonso, acusado del delito de coacción.
La causa fué motivada por haber expulsado el procesado del salón de sesiones del Ayuntamiento de Sineu, siendo Alcalde de aquella villa, a un concejal.
El Ministerio público, representado por el señor Lara, retiró la acusación que tenía formulada contra el procesado.
El acusador privado, don Luis Alemany, sostuvo la acusación contra el señor Llull.
El abogado defensor, don Miguel Roselló Alemany, solicitó la libre absolución de su patrocinado.

Notas de sociedad

Nuevo Ayudante de Obras públicas
Ha ingresado en el cuerpo de Ayudantes de Obras públicas, después de brillantes ejercicios, el aprovechado joven don Martín Guasp Pou, hijo de don Felipe, director de *El Diario de Palma* y Presidente de la «Asociación de la Prensa de Baleares».
Reciba nuestra cordial felicitación, que hacemos extensiva a nuestro respetable compañero en la Prensa don Felipe Guasp.

Boda
En la capilla de San Pablo del Palacio Episcopal se ha celebrado esta mañana el enlace del joven e ilustrado farmacéutico D. Miguel Terrasa Terrés con la distinguida señorita doña Josefa Nadal Nadal.
Han asistido al acto gran número de invitados.
Han sido padrinos: por parte del novio, el capitán de Administración Militar D. José Terrés y el propietario D. Antonio Janne Nadal, y por parte de la novia, su hermano el médico D. Miguel y D. Enrique Cervera.
Ha bendecido la unión el Rdo. don José Palou.
Deseamos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

De viaje
A bordo del vapor correo de Barcelona salieron anoche los distinguidos señores D. José Parellada y don José M.ª Trias, que pasaron a ésta con objeto de tomar parte en el *Aplec* Mariano de Sóller.
También se embarcó el P. Puig, S. J.
Audiéron al muelle para despedirlos D. Juan Aguiú, el P. Viladevall, S. J., D. Antonio Tomás, el Rdo. D. Guillermo Oliver, D. Antonio Ferragut, el primer teniente de Administración Militar Sr. Butler, el sub-

diácono D. Francisco Sureda Blanes, D. Antonio Quintana y otras distinguidas personas.

Ayer salieron para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido «Rey Jaime II», el jefe del partido conservador don Manuel Guasp, el señor Marqués de Chapomar, acompañado de su señora esposa; el director de la *Isleña Marítima*, don Sebastián Simó; el conocido pintor y literato don Santiago Rusiñol y el propietario don José Canet.

—Ayer regresó de Barcelona el teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Gabriel Carbouell.

—Entre el pasaje llegado esta mañana de Barcelona, en el vapor correo «Bellver», figuraban el señor Marqués de Zayas, don Francisco Rius, doña María Perelló, don Enrique Villar, don Antonio Cañellas y señora, don Vicente Gómez y don Miguel Pallicer.

La Sociedad de Concursos

Ayer tarde se reunió la Junta directiva de la Sociedad de Concursos. La reunión, que estuvo presidida por el presidente, don Juan Marqués, tuvo lugar en el domicilio de éste.
Asistieron los señores don Joaquín Pascual, el Rdo. don Nicolás Bonnin, don Jaime Fuster, don Pedro Palmer y el director artístico, don José Segura.
Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Le aprobó el estado de cuentas.
Se acordó repartir una circular encaminada a obtener socios protectores.
Y se acordó convocar a Junta general extraordinaria para el día 3 del próximo mes de Mayo.

El festival balear de Barcelona

Leemos en el *Diario de Barcelona*:
«Los balears residentes en esta capital han organizado para el domingo próximo, por la tarde, un festival en el Parque Güell y un baile en el Mundial Palace que empezará a las diez de la noche y será de invitación.
El primero de dichos actos consistirá en sardanas, acompañadas por la còbta «La Barcelonina»; danzas típicas de las Baleares, ejecutadas por parejas que vendrán expresamente de las islas respectivas, y piezas coreadas por el «Orfeó Nova Catalonia». El precio de entrada se ha fijado en 30 céntimos.
El Centro Mallorquín, el Círculo Menorquín y la Colonia Idicena de Barcelona, además de preocuparse por el progreso y cultura de los isleños que aquí residen, atienden y proporcionan asistencia médica gratuita a cuantos enfermos pobres de las islas vienen a Barcelona en busca de la salud perdida. Esto ocasiona crecidos gastos a las mencionadas Sociedades, y sus directivas, en el deseo de allegar fondos con que subvenir a la filantrópica atención, concibieron la idea de celebrar el festival aludido».

Ayer tarde salió para Barcelona el comisionado del Centro Mallorquín de Barcelona señor Vidal, quien había venido a gestionar una rebaja en el pasaje para los mallorquines que quisieran pasar a Barcelona para asistir a este festival. La *Isleña Marítima* ha concedido una rebaja del 20 por 100.

De Mahón

Mañana jueves saldrá para Barcelona el vapor correo «Mahón» que conduce muchos menorquines que van al Festival Balear, aprovechando la rebaja de precios concedida por «La Marítima».

En dicho buque embarcarán dos parejas de fandango de Fornells y algunos cantores y tocadores de guitarra de Villa Carlos, para tomar parte en la fiesta menorquina, que en el referido festival se ha de celebrar.

—Anoche, a las nueve y media, entró en este puerto, fondeando frente a los almacenes de carbón de «La Marítima», el vapor mercante de esta matrícula «Comercio», procedente de Cetta, habiendo empezado a descargar el carbón que conduce a las primeras horas de hoy.

—El domingo próximo pasado verificóse la anunciada romería al Monte Toro, promovida todos los años por el Centro Católico de Ciudadela y devotos de nuestra amada Patrona la Virgen del Toro; habiendo concurrido fieles de todos los pueblos de la isla, dando el mayor contingente la ciudad de Ciudadela.

Fué presidida por el Canónigo señor Sampol de Palós, en representación del Exmo. Sr. Obispo diocesano; se cantó solemne misa, en la que fué celebrante el señor don Jaime Alzina y predicó por primera vez el Diácono don Leopoldo Vivern, ambos catedráticos y prefectos del Seminario Conciliar.

—Esta mañana ha cumplido con el precepto Pascual nuestro distinguido amigo don Juan Taltavull y García, cuyo respetable señor cumple hoy la avanzada edad de 95 años.

Mahón, 24 de Abril.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Marcelino y Cleto, mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Cruz dedicadas al Patriarca San José: Exposición a las seis y media, y a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde actos de coro y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Capilla interior del Convento de María Reparadora, a las siete y media misa de Comunión general mensual de las señoras de la Adoración, con plática por el R. P. Antonio Viladevall, S. J.

Visita.—A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Sueltos y noticias

Escándalo.—Por la guardia municipal han sido denunciados dos individuos por haber sostenido una riña en la vía pública, promoviendo fenomenal escándalo.

Invitación.—El joven profesor don Gabriel Capó Valls de Padrinas nos ha invitado a visitar esta tarde, a las tres, el Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza que acaba de instalarse en la calle de la Paz.

La iglesia parroquial de Manacor.—El semanario *El Anunciador*, en su último número, dice lo siguiente: «Continúa adelantándose en la decoración de la capilla del Santo Cristo.

Estos días se ha quitado el tabique de la nueva capilla de la Inmaculada, pudiéndose ver ésta ya terminada y colocados los tres ventanales, que resultan de buen gusto. Parece que no se dejará ya de las manos hasta que esté terminada, a fin de que en el próximo Mayo se pueda cantar en ella el mes de María».

Junta.—Este medio día, se reunirá en el Ayuntamiento la Junta local de Sanidad.

Tirada de pichón.—Esta tarde, a las cuatro, tendrá lugar en el campo de tiro del *Corp Marí* la segunda tirada de pichón, organizada por la Real Sociedad *La Veda*, de la presente temporada.
Hemos sido invitados al acto. Lo agradecemos.

Riña.—La guardia municipal ha denunciado a dos sujetos que sostuvieron una fuerte riña en el caserío de Son Serra.

Demente.—Ayer ingresó en el depósito de Capuchinos un presunto demente que promovió fuerte escándalo en el arrabal de Santa Catalina, de donde era vecino.

Prórroga.—Los señores Pieras y Cabrer han solicitado una prórroga para la terminación del edificio en construcción destinado a nuevo Instituto.

Estado de los campos.—Leemos en el último número del semanario *El Anunciador*:

«El aspecto de nuestros campos es por demás halagüeño. Nuestros agricultores consideran ya totalmente asegurada la cosecha debido a las benéficas lluvias que desde el sábado han venido regando nuestras sementeras».

Armas prohibidas.—La guardia civil ha denunciado a varios sujetos por usar armas prohibidas.
El gobernador les ha multado en 5 pesetas cada uno.

Citación.—El Juez instructor de esta Comandancia de Artillería cita a José Tugores Bauzá y a Antonio Ordinas Clar, por falta de concentración a filas.

Recurso.—Con esta fecha se ha remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Montuiri Bartolomé García Lladó contra la providencia de este Gobierno de provincia por la que desestimó, por infundada, la instancia declarando no haber lugar a que se le satisficiera una cantidad por haber desempeñado interinamente la secretaría de aquel Ayuntamiento.

Repto.—La guardia municipal ha encerrado en el depósito municipal de Capuchinos a un sujeto que, en completo estado de embriaguez, promovía escándalo en la vía pública.

Suscripción.—La Junta directiva de *La Cruz Roja* del arrabal de Santa Catalina ha acordado abrir una suscripción para aliviar la precaria situación en que han quedado sumidos los padres del marinero Bartolomé Matas Palmer, que pereció en el naufragio del bergantín goleta «Conchita», ocurrido en aguas de Ibiza.
Los donativos se admitirán en del domicilio social y en el depositario, don Matías García, Pbro.

Crucero.—Para verificar un crucero por la costa, salió ayer el vaporcito número 1.º, de la Compañía arrendataria de tabacos.

Almanaque.—Hemos recibido el «Almanaque de la Prensa Católica», que es al mismo tiempo un completo Anuario de la Prensa católica de España.



Paquetes	Pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa 400 gramos.	14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75 y 5'2
2.ª marca: Chocolate de Familia 400	14 y 16	1'50 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico 350	16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales en Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de morianda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall, principales Ultramarinos

Contra la propagación de las

fiebres infecciosas

debe usarse el jabón líquido antiséptico Bosch y Alcover. Para las personas que cuidan al enfermo, para los médicos después de la visita, nada tan eficaz y cómodo como el jabón líquido.
Jabones antisépticos, jabones medicinales ó de tocador.
Se venden en farmacias, droguerías y perfumerías.

Grandes Almacenes S. JOSÉ

SASTRERÍA CAMISERÍA
MERCERÍA-CORSETERÍA

Recibidas las novedades de la presente temporada las cuales se liquidan con GRAN BARATURA.

PRECIO FIJO

El catálogo comprende 550 publicaciones nacionales y un apéndice de publicaciones extranjeras, que ha resultado un nuevo catálogo, que comprende 183.

Desestero.—Por tener que procederse al desestero, mañana y pasado permanecerán cerradas al público las oficinas municipales.

El Dr. Grau autor de la «Piperizina» Dr. Grau, recibe diariamente multitud de felicitaciones de médicos por los buenos resultados obtenidos en sus enfermos de artritis, gota, reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. a quienes han tratado con tan precioso medicamento. Depósito general.—Centro Farmacéutico, Palma.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinos de la Liga de Propietarios*.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones es el Serobiol. Tiene además la ventaja de ser tolerada por los estómagos más delicados.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 24

Interior contado	84'75
5 p 2 Amortizable	101'70
Amortizable nuevo	94'00
Banco de España	451'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	7'10
Libras	00'00
Exterior	94'97
Barcelona 24	
Interior	84'73
Nortes	99'45
Alicantes	97'45

VALORES LOCALES

Ultimas cotizaciones

Crédito Balear	102'00
Fomento Agrícola	101'00
Ferro-carriil Mallorca	100'00
Isleña Marítima	180'00
Salinera Española	130'00
Sociedad Almirado por Gas	122'00
La Económica	21'00
Obligaciones Isleña Marítima	102'00
Obligaciones Salinera Epla. 6 p 8	104'00
Obligaciones id. id. 5 p 8	102'00
Obligaciones Cia. Mallorquina de Electricidad 5 p 8	102'00
Obligaciones Ferrocarril de Sóller	98'50
4 1/2 p 8	44'00
Bonos Municipales	44'00

El tiempo

Las observaciones anotadas en el Estado Meteorológico de Palma en el día de hoy 25 de Abril de 1912, son las siguientes:
Barómetro, 744 milímetros.
Termómetros, a las nueve de la mañana 14 grados centígrados.
Máxima al sol, 25 dem.
Máxima a la sombra, 19 idem.
Mínima a cubierto, 10 idem.
Mínima a descubierta, 9 idem.
Temperatura media ayer, 15 grados.
Temperatura media correspondiente al mes, 15.
Diferencia, o en menos.
Dirección del viento N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en veinticuatro horas, 8 kgs.
Kilómetros recorridos en veinticuatro horas, 178.
Lluvia en veinticuatro horas, o litros por metro cuadrado.
Evaporación en veinticuatro horas, 3 litro por metro cuadrado.
Humedad a las nueve (tanto por ciento de saturación), 68.
Ascenso del barómetro en veinticuatro horas, 1 milímetros.
Descenso del barómetro en veinticuatro horas, 0 idem.
Tensión del vapor 8.

Sociedad Cooperativa de Ganaderos

Leche pura garantida
Puntos de venta: Administración Central y Dirección Feliú, núm. 13.
Sucursales: Unión, 31; Conquistador, 28; Santa Eulalia, núm. 19; San Nicolás, 44; Apuntadores, 36; Sol, 53; Anibal, 19; (Santa Catalina).

Kefir del Cáucaso

y derivados de fermentaciones lácticas, para débiles, convalecientes y enfermos y en especial para todas las personas que sufren del estómago e intestinos. Recomendado por todas las eminencias médicas del mundo.
Leche completamente pura y libre de toda infección.
Depósito para la venta: Ribera, núm. 1 y Oordelería núm. 59 y 61.

STOMALIX

ESTOMACAL DE SAIZ D. CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

GURA el DOLOR de ESTÓMAGO

acridias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria y anemia y clorosis con dispepsia.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo tal cual a quien le pide.

Espectáculos

PRINCIPAL
Compañía de ópera italiana Granieri-Marchetti.
Función para hoy:
A las ocho y media.—Amor di Principe.

LIBRO
Funciones de cinematógrafo y variedades

CIRCULO DE OBREROS CATÓLICOS
Secciones de cinematógrafo, de 6 de la tarde a las 10 de la noche los días laborales y de 4 a las 10 los festivos.

LA PROTECTORA
Función de cinematógrafo todos los días.

NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales funciones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

Nota comercial

Mercado de Manacor
En el último mercado rigieron los siguientes precios:

Trigo, 20'50 pesetas hectolitro.
Candeal, 21'00 id.
Cebada, 24'50 id.
Avena, 21'50 id.
Habas, 23'50 id.
Judías blancas, 49'50 id.
Almendrón, 250'00 los 100 kilos.
Algarrobas, 12'50 id.
Maíz, 23'00 id.
Cerdos, 1'50 el kilo.
Corderos, 0'85 id.
Gallinas, 1'82 id.
Pollos, 1'00 id.

Corresponsal

En el Instituto

En virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 28 de Febrero de 1902, los alumnos oficiales de este establecimiento deberán satisfacer desde el día 1.º de Mayo próximo inclusive los derechos académicos y de examen correspondiente a las asignaturas de que están matriculados, en la forma siguiente:

1.º Por cada asignatura del Bachillerato se abonarán 2 pesetas en papel de pagos al Estado y 2 pesetas en metálico y los timbres correspondientes.

2.º Para los estudios de la carrera del Magisterio, 12'50 pesetas en papel de pagos al Estado por cada grupo de asignaturas (segundo plazo) de conformidad con la Real orden de 24 de septiembre de 1903, además una peseta por asignatura en concepto de derechos de examen y los timbres correspondientes.

Debiendo advertir que para que las asignaturas de estos estudios puedan tener validez académica para el Bachillerato, deberán abonar los interesados los derechos íntegros, o sean 2 pesetas en metálico, 2 pesetas en papel de pagos y los timbres correspondientes.

3.º Los alumnos oficiales de la Escuela Náutica agregados deberán satisfacer en el mismo plazo, pero en metálico, las 4 pesetas correspondientes a los derechos académicos y de examen de cada asignatura.

Para mayor comodidad de los alumnos se les avisa que para efectuar el pago según el anuncio que antecede, lo harán en la forma que sigue:

- Día 1.º para el primer año del Bachillerato.
- Día 3 para el segundo año del id.
- Día 4 para el tercer año del id.
- Día 6 para el cuarto año del id.
- Día 7 para el quinto año del id.
- Día 8 para el sexto año del id.
- Día 9 para los de la carrera del Magisterio.
- Día 10 para los de la carrera de Náutica.
- Día 11 para los colegios incorporados.
- Día 13 para los que hayan dejado de efectuarlo en los indicados.

Las horas de despacho serán de diez a doce de la mañana.

Una «troupe» bávara

Desde hace varios días pulula por Palma una numerosa troupe de bohemios de esos que, con su casa portátil, recorren ciudades y pueblos.

Compónenla, amén de los clásicos osos, monos y otros animales, dos o tres mujeres, otros tantos hombres y un enjambre de chiquillos.
Anteayer habían establecido sus reales en los afueras de la Puerta del Campo, donde una pobre parálitica yacía a la sombra de pequeña tienda de campaña. Ayer ya habían cambiado de residencia: ocupaban sucia y diminuta habitación de la plaza de toros, al efecto alquilada, donde les vimos.

Procede la pintoresca troupe, que

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Política

Madrid, 24 (16 00)

«El Imparcial», y «El Liberal», y las negociaciones franco-españolas

Los diarios «El Imparcial» y «El Liberal» insisten en asegurar que las negociaciones con Francia sobre los asuntos de Marruecos están virtualmente terminadas.

Excitant al Gobierno que así lo declare pronto para evitar la inquietud que producen las versiones contradictorias que corren entre el público, nacidas de la reserva que se guarda especialmente acerca de la última Nota francesa.

«El Universo», y la situación política actual.—Lo que dicen los íntimos de Canalejas

El diario «El Universo», hablando de la actual situación política, dice que es inútil que los Ministros se empeñen en ocultar el desconcierto que reina en las esferas de la política.

Añade que es igualmente inútil la pretensión de los compañeros del señor Canalejas, empeñados en que éste continúe al frente del Gobierno; pues el Sr. Canalejas se halla fatigado, y amargado por la actitud de tantos ingratos como le han salido.

Así lo cuentan—dice el expresado diario—los amigos íntimos del jefe del Gobierno.

Comentarios de «La Mañana», «La Mañana», comentando las frecuentes visitas del Sr. Canalejas a todos los Ministerios, compara esta labor del jefe del Gobierno a la de los tonos en el circo durante los intermedios.

El citado diario, en sus comentarios, atribuye al Sr. Canalejas el querer estorbar la tarea restauradora del Sr. Navarroyreverter.

Canalejas en Palacio.—Conferencias con varios ministros.—El jefe del Gobierno manifiesta el motivo de las mismas

El señor Canalejas estuvo en Palacio, esta mañana, despachando con el Rey.

Al salir, marchó al Ministerio de Fomento, conferenciando allí con los señores Villanueva y Alba.

Terminada la entrevista se dirigió el señor Canalejas al Ministerio de Hacienda, y allí celebró una detenida conferencia con el señor Navarroyreverter.

Esta duró dos horas. Trataron de los presupuestos. Al salir de ella, el jefe del Gobierno habló con los periodistas, manifestándoles que la causa de las conferencias que acababa de celebrar con los señores Villanueva, Alba y Navarroyreverter, era evitar el Consejo de Ministros que estaba anunciado para hoy, y también ultimar detalles de los presupuestos.

Añadió que de éstos se trataría en el Consejo que tendrá lugar mañana en Palacio, bajo la presidencia de Don Alfonso.

Terminó diciendo que después del Consejo de mañana se reunirán los Ministros en Consejo, o, tal vez, se celebrará más tarde nuevo Consejo.

Para la creación de un distrito electoral en nuestras posesiones africanas

Personas allegadas al señor Canalejas

cuentan que, en su reciente viaje a Sevilla, fué consultado el jefe del Gobierno sobre la conveniencia de crear un nuevo distrito electoral para diputación a Cortes que comprendiera las posesiones de África, teniendo su capitalidad en Melilla. Al señor Canalejas le pareció bien la idea.

La instancia pidiendo la mencionada creación, suscrita por los 18 000 españoles residentes en África, la recibirá el Gobierno por conducto del Capitán general de Melilla, señor Aldave, y el Gobierno la enviará al Congreso para que éste resuelva.

Parece que los futuros electores presentarán candidato a un comerciante de San Sebastián.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra, general Luque, ha sometido a la sanción regia un decreto disponiendo el pase a la reserva del general Aranzaba, que ocupaba el cargo de Gobernador militar del castillo de Monjuich.

Y otro nombrando para sustituirle al general Lopez Solá

También se ha firmado el ascenso del coronel de infantería señor Gonzalez Irigorri.

Madrid, 25 (1 00)

Insistentes rumores de crisis.—¿Navarroyreverter dispuesto a abandonar la cartera?—Motivo de los rumores.

Durante esta pasada tarde volvieron a correr, en los círculos políticos, insistentes rumores de crisis. Llegó a decirse que el Ministro de Hacienda está dispuesto a abandonar la cartera.

Los ministeriales, sin negar los rumores de crisis, manifestaban ser incierto lo que se dice de la dimisión del señor Navarroyreverter.

El motivo de los rumores propalados fueron las visitas hechas al Ministerio de Hacienda por los señores Canalejas, Villanueva y Alba

El presupuesto de Fomento.—Navarroyreverter, cansado

Asegurábase, esta pasada tarde, en conversaciones sostenidas entre políticos, que el presupuesto de Fomento no se ajusta a las estipulaciones convenidas.

Añádase que el Ministro de Hacienda está cansado de la lucha que sostiene.

Anunciábase también el temor del señor Navarroyreverter de no poder cumplir los compromisos contraídos, después de lo ocurrido con el Banco de España.

Situación política sin criterio ni disciplina.

El diario republicano «El País» y los diarios conservadores combaten la actual situación política, calificándola de situación sin criterio ni disciplina.

Piden que se le dé una solución.

Más comentarios en los círculos políticos.—El aplazamiento del Consejo

La animación en los círculos políticos fué grande el día de ayer. Los comentarios se sucedían, creciendo cada vez más.

Otro asunto objeto de comentarios fué el aplazamiento del Consejo que debía celebrarse esta pasada tarde.

Suponíase que el mencionado aplazamiento obedecía a nuevas dificultades del Gobierno.

La guerra en Melilla

Madrid, 24 (16 00)

El Mizzian excita a la guerra santa.—Se han adoptado precauciones.—Situación delicada.

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del Capitán general de Melilla, confirmando que el Mizzian ha dirigido a sus amigos y enemigos una carta excitando a la guerra santa contra los españoles.

Añade el telegrama que, aunque en la zona ocupada por nuestras tropas reina por ahora tranquilidad, se han adoptado medidas en previsión de que los moros intenten una acción ofensiva.

Termina diciendo el general Aldave que la situación actual es delicada, contribuyendo a ello la exageración de las noticias que llegan de Fez, que los indígenas comentan desfavorablemente para todos los europeos.

Madrid, 25 (1 00)

Cabo que recobra el habla.—Harka que aumenta.—Agitación

Melilla.—El cabo del batallón de cazadores de Chicliana Francisco García, que perdió el habla en el combate del 22 de Marzo, último la ha recobrado hoy, inesperadamente.

—La harka que se halla acampada en Bu-Hermana aumenta.

Crece igualmente la agitación entre los rebeldes.

Asuntos de Baleares

Madrid, 24 (16 00)

Nuevo jefe del Batallón de Ibiza

Se ha firmado un decreto de Guerra concediendo el mando del Batallón de cazadores de Ibiza al teniente coronel señor Rivera Archete.

La sublevación contra los franceses en Fez

Madrid, 25 (1 00)

Nuevo gobernador de Fez.—Hombre enérgico.—Moros sospechosos

Tánger.—Un radiograma recibido de Fez comunica que Sidi-Bueda ha sido nombrado gobernador de aquella capital.

Sidi Bueda fué gobernador de Tánger, y se distinguió siempre por su valentía en los combates en que intervino.

Apenas posesionado de su cargo, el nuevo Gobernador de Fez ha formado una larga lista de moros sospechosos. Éstos han sido entregados por Sidi Bueda al Consejo de Guerra.

Cableños que reciben dinero del Sultán y favorecen a los rebeldes

Tánger.—Según dicen de Fez, los cableños de Benitmir recibieron dinero del Sultán para que le ayudaran.

Dichos cableños aceptaron el dinero, pero, en cambio, siguieron favoreciendo a los rebeldes.

Puesto reforzado

Tánger.—En vista de las actuales circunstancias, ha sido reforzado el puesto que los franceses tienen en Zoco Arbaa.

Una jarka

Tánger.—Según noticias recibidas, desde primeros de Abril se ha formado una numerosa jarka rebelde.

Se ha constituido con moros de las cábilas de Ait-Atta y Ait-Yussi.

Las negociaciones franco-españolas

Madrid, 25 (1 00)

La contestación a la carta de Geofray.—Conferencia entre García Prieto y el Embajador francés

El ministro de Estado, señor García Prieto, ha entregado al Embajador francés en Madrid la contestación a la carta que dicho Embajador envió, el sábado último, al señor García Prieto al transmitirle la última Nota francesa.

Dicha carta fué redactada ayer por los señores Canalejas y García Prieto.

En la Embajada francesa conferenciaron el Ministro de Estado y el Embajador francés, ignorándose el asunto de la conferencia.

Hemos acudido al Ministerio de Estado en busca de noticias, y allí se han mostrado reservadísimo sobre el alcance de la mencionada entrevista.

Tren descarrilado

Madrid, 25 (1 45)

Descarrillamiento del tren correo de Puente Genil a Linares.—Muertos y heridos.—Destrozados.—Al lugar del suceso

Un telegrama oficial recibido de Jaén anuncia que en el kilómetro 15, entre Jaén y Villargrodar, descarriló el tren correo descendente de Puente Genil a Linares.

Resultaron muertos el maquinista, un fogonero y otro individuo que se ignora si es empleado o viajero.

Quedaron destrozados dos coches. El número de heridos es grandísimo.

Se ignoran las causas del accidente. Han marchado al lugar del suceso el Gobernador civil, el diputado a Cortes por Martos, el Alcalde, varios diputados provinciales y periodistas, con médicos y botiquines y cuantos auxilios se han podido reunir.

Noticias varias

Madrid, 24 (16 00)

Barroso, mejorado

El señor Barroso se halla mejorado del catarro que viene sufriendo; ha desaparecido la fiebre.

No ha salido hoy de su dormitorio; asistirá mañana al Consejo anunciado.

Peticion de los telegrafistas aprobada

Una comisión de telegrafistas aprobados, y que se hallan en expectación de destino, ha visitado al subsecretario de Gobernación para solicitar su pronto ingreso.

Villanueva y el asunto de los ingenieros industriales

Parece que el ministro de Fomento, señor Villanueva, trata de solucionar el conflicto planteado por los ingenieros industriales, precisando las funciones propias de cada uno de los cuerpos de ingenieros, previa consulta dirigida a la asociación de ingenieros civiles.

Choque de un tren

Sevilla.—Por un descuido del guarda-agujas, ha ocurrido, en la estación de Roda, el choque de un tren mixto con unos vagones que se hallaban abandonados en la vía.

Han resultado heridos tres empleados del tren.

Nafragio

Bilbao.—En Lequeitio ha naufragado el pesquero «Alerta», salvándose la tripulación después de grandes esfuerzos.

Colisión entre huelguistas y «esquirols».—Un guardia agredido

Lisboa.—En una fábrica de Oporto ha ocurrido una colisión entre obreros huelguistas y «esquirols».

Un piquete de la guardia republicana intervino para restablecer el orden. Fué agredido. Entonces cargó la guardia, resultando muchos heridos.

Madrid, 25 (1 00)

Para el homenaje al telegrafista del «Titanic».—Su retrato en la Central de Madrid

El Director general de Comunicaciones ha dirigido un oficio a la Unión telegráfica internacional de Berna, proponiendo que se nombre algunos telegrafistas españoles para tomar parte en el homenaje extraordinario a la memoria del telegrafista del «Titanic» Mr. Philipp.

El retrato de éste ha sido colocado en la Central telegráfica de Madrid.

Cartucho de dinamita.—Detenciones

Valencia.—Han sido detenidos los individuos que colocaron un cartucho de dinamita en la casa del vecino de Camacacel don Heliodoro Briz.

Les han sido ocupados cuatro cartuchos de dinamita y otros explosivos.

Niñas desaparecidas.—Alarma

Valencia.—En los barrios de los afueras reina gran alarma con motivo de haber desaparecido de ellos, en pocos días, varias niñas pequeñas.

Hsta ahora son tres las niñas desaparecidas. La policía hace pesquisas para descubrir el paradero de las infelices niñas.

Lápida al «Filósofo Rancio»

Sevilla.—El Arzobispo ha marchado a Marchena con objeto de asistir al descubrimiento de una lápida dedicada a aquel sabio religioso que immortalizó el pseudónimo de «El Filósofo Rancio».

Con él han salido también para aquella población el Obispo de Beja, el Conde de Rodeno, don Dalmacio Iglesias, el señor Salaberry y otras personalidades.

Comisión del ejército mejicano

Oviedo.—Ha llegado una comisión del ejército mejicano.

Viene a recoger el armamento construido en las fábricas nacionales por encargo de Méjico.

De Sevilla.—Mitin tradicionalista.—Juegos florales

Sevilla.—El próximo viernes se celebrará un mitin jaimista para protestar contra el centenario de las Cortes de Cádiz.

—Los Juegos florales que han de celebrarse en esta población el próximo mes de Mayo prometen revestir gran brillantez.

La Reina de la fiesta será la Marquesa de Benamegi.

Don Gabriel Maura Gamazo, hijo del jefe del partido conservador, actuará de mantenedor.

La Reina de la fiesta ha donado 500 pesetas para aumentar los premios a la virtud.

De La Coruña.—Alcantarilleros en huelga.—Un demente a bordo

La Coruña.—Se han declarado en huelga quinientos obreros alcantarilleros.

El motivo de la huelga es pedir aumento de jornal.

Los huelguistas, para hacer valer sus derechos, han aprovechado la

circunstancia de tener ahora levantada la vía en las calles más céntricas de la población.

—Ha fondeado en este puerto el vapor trasatlántico «Cataluña».

Durante la travesía se ha tenido que colocar el camión de fuerza a un pasajero de tercera clase llamado Evaristo Torrente, que estaba dormido.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 25 (3 00)

Weyler a Madrid

Ayer salió para Madrid el Capitán general de Cataluña, señor Weyler.

Telegramas de pésame

El señor Alcalde ha dirigido expresivos telegramas de pésame, por la catástrofe del «Titanic», a las autoridades de Londres y Nueva York.

Para la familia del periodista Corma

Los periodistas visitantes esta tarde la tómbola que, a beneficio del difundo periodista señor Corma, se inaugurará hoy.

El organizador ha sido don Escalpio Galguera.

Asistirán a la inauguración las autoridades.

Notas extranjeras

Barcelona, 25 (3 00)

De París.—El anarquista Bonnot

París.—La policía se ha presentado en la casa del conocido anarquista Bonnot, jefe de la banda de ladrones que ha perpetrado los últimos escandalosos robos.

Bonnot abrió la puerta, mas, al ver a los agentes de policía, hizo contra ellos varios disparos, hiriendo gravemente a un inspector y a un agente de policía.

El criminal se arrojó después por el balcón.

Al caer a la calle, se causó una herida en una pierna, no obstante la cual pudo escapar.

De Fez.—Declaración del estado de sitio.—Los Consejos de guerra.—La causa de la rebelión

Fez.—En vista del cariz que va tomando la revolución, se ha declarado en esta capital el estado de sitio.

Los Consejos de guerra han comenzado a funcionar para juzgar a los sublevados.

Se atribuye la causa de la rebelión a haber acompañado el Sultán a los Embajadores franceses en su visita a los santuarios.

De Constantinopla.—La respuesta de Turquía

Constantinopla.—En la respuesta de Turquía a las Potencias se declara que el ataque de Italia a los Dardanelos es contrario a los derechos internacionales.

Añádese que los esfuerzos militares de Italia son inútiles, ante la tenaz resistencia que hará el Ejército turco-árabe.

De Roma.—Incendio en el Vaticano

Roma.—En las galerías del tercer piso del Vaticano se ha declarado un incendio.

El fuego fué sofocado por los bomberos municipales.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 57

PACO GÓNGORA

NOVELA POR

D. JUAN F. MUÑOZ PABÓN

PRESBITERO

(Con licencia de la Autoridad eclesiástica)

(Continuación)

ro, tal y como si se tratara del mismísimo demonio. Rezar el rosario.

—Hola, Penitas, ¿qué tal esta tarde?

—Regular, ¿y tú?

—Bien, y para servirte.

—Mira, mujer: puesto que eres tan buena, y me quieres tanto, y además Secretaria de las Hijas de María, ¿quieres ayudarme a rezar siquiera dos particitas de rosario?

—Mira: aunque ya yo lo he rezado (mentira) te acompañaré.

—Pues entonces vamos de seguidita, antes que vaya a venir Manolo, porque los hombres son menos piadosos que nosotros y se aburren con tanto rezo. ¿No te parece?

—Como tú quieras.

—Pues, por la señal de la Santa Cruz...

Y la Oliscosa quedó harta de rosario la primera tarde; hasta los mismísimos pelos, la segunda; la tercera... la tercera le mandó razón de que no podía ir, porque estaba mala; la cuarta no le mandó rosario ni pareció por allí, y... total, que el rosario fué el gran exorcismo y el gran espantaa-Oliscosas, que para casos análogos nos atrevemos a recomendar a nuestros lectores. Es probado: que diría Quevedo.

Dos o tres veces que había podido atrapar a don Manuel Sanjurjo y traído más o menos por los cabellos la conversación del casamiento de Penitas con el pintor, el Médico se le había hecho el sueco, y la última de ellas rabistado de manera tal y dichole en tal tono—suplico a usted que no vuelva a hablarme de semejante cosa, si quiere usted que seamos amigos—que lo que ella había podido sacar en claro era que el pompimiento era indubitable: ahora, los motivos, échárale usted un galgo.

—Pues a ver si él da más juego—se dijo a sí misma; pero, aunque mandó a su padre a visitarlo nuevamente, el pintor no se dió por entendido, ó, si se dió por entendido, lo cierto fué que no aportó por casa del Juez, y que nuestra Oliscosa

na sacó de su triple tentativa lo que el negro del sermón: los pies fríos y la cabeza caliente.

—Pues a ver si Señá Jeroma...—y tomando una siesta el mantoncillo de espuma, la sombrilla y el abanico, que eran como los elementos esenciales de su personalidad «histórica», se echó a la calle y, empujando la puerta de la casa de la pobre vieja, se entró hasta el portal de enmedio, donde, llamándola y haciéndola venir de la cocina en la que trabajaba, le dijo así:

—Usted dispense, Señá Jeroma. Pero iba a la Junta de presidentas de coro de las Hijas de María. Llevaba mucha sed, y he entrado a que me dé usted una talla de agua, que usted las tiene muy limpias y muy fresquitas y sé que me la da con muchísimo gusto.

—Verdad que sí, señorita Paca: ¡lo que dice el santo Evangelio...

—Y a propósito: Señá Jeroma. Lo que yo no sé es por qué andan con esos tapujos.

—¿Quién, señorita Paca?

—Pues su huésped de usted y la hermana del Médico.

—Yo no sé lo que quiere usted decir, señorita.

—Pues lo que está a la vista no necesita anteojos, y yo no sé cómo usted no sabe que él no va ya por allí.

—Mire usted, señorita: lo único que yo puedo decirle a usted es que el señor de don Mannel, a quien el Señor conserve en su santa gracia, porque caridad como la de ese santo varón, porque eso es un santo...

—¡Al grano!

—¡Bueno: es que lo único que yo puedo decir a usted es que don Manuel no viene a buscarlo, como venía de antes: ahora, si ellos se ven en la calle ó en el casino, ó en casa de él, cate usted ahí una cosa que ya yo no sé.

—¿Qué! ¡si ésa es la cosa que estando como estaban a partir un piñón y hasta, según se dice, próximos a emparentar, ahora se hacen la cruz como al diablo. Y, ó es que se ha acabado el noviazgo, ó ¿qué sé yo?... Y cuidado que a mí no me importa un comino ¿sabe usted?, sino que dije, digo: Señá Jeroma ésa es la que debe de estar enterada de todo el espiritual parentesco; lo que tiene que ella es muy reservada, y no sé por qué ha de serlo conmigo, porque de más sabe ella que yo no me deshonro de hablar con los pobres, y que entro en su casa con satisfacción, y

que, si alguna amiga de verdad tiene ella en Matojos, es esta que está aquí, y no de ahora sino de siempre.

—Pues yo, señorita Paca, no sé ni más ni menos que lo que le he dicho a usted. Ahora, que yo lo encuentre a su mercé muy variado, no le digo a usted que no.

—Cate usted ahí una cosa que yo no entiendo: por qué ha de estar variado, ni en qué consistan esas variaciones. Porque a casa va muchísimo cómo que no sale de allí y yo lo noto lo mismo que antes. ¿Qué es lo que hace ahora para...?

—Mire usted: hacer, nada: sino dejar de hacer. Antes le gustaba mucho echar un ratito conmigo, sobre todo de cosas de Dios, porque usted no puede figurarse lo devotísimo que es esa criatura del Santísimo Sacramento del Altar. ¡Una Santa María Magdalena de Pazzisi, que, como usted sabe muy bien, se sabía por las noches al campanario del convento, porque ella era monja, Carmelita calzada como usted sabe, y se ponía a repicar las campanas, llamando gente al templo para que adorasen a Jesús Sacramentado, y empezaba a decir a los cuatro vientos:—¿por qué no amar al Amor? ¡Venid, venid a adorar al Amor de los amores, que se muere de pena de verse solo!—Lo cual

que yo no sé cómo los superiores no se lo prohibían; por más que sí se lo prohibían, sino que yo no me he enterado, porque no lo trae el Año Cristiano que yo tengo. Pero en fin: ésa es una de tantas cosas de los santos, más para admiradas que para imitadas, como usted sabe muy bien, porque usted siempre ha sido muy viva y muy lista y todavía me acuerdo yo cuando estaba usted en la miga de señá Eduvigis, que echaba usted aquellas arengas a la santísima Virgen, que partían los corazones. ¿Se acuerda usted de aquella que empezaba diciendo:

Eres límpida azucena

Que de la tierra estallarás?

¡Nada como quien dice! ¡la friolera de treinta años! y doce ó trece que tendría usted entonces, lo dicho; los dos duros mal contados, que será la edad de usted, y el Señor permita y su Santísima Madre que llegue usted a la «esportilla».

BOCA SANA-DIENTES BLANCOS



Se tienen siempre usando los DENTIFRICOS HIGEA

Frasco de elixir para 60 usos 1'25 PTAS. Frasco para 120 usos 2 PTAS.

Caja de Polvos dentifricos 1 PTAS. Tubo de Crema dentifrica 1 PTAS.

Venta en Perfumerias. Droguerias y Farmacias. Depósito general J. L. NADAL, El Japon Constitución, 33, (Borne) Palma de Mallorca



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro
La Flor de Oro

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvos. Esta agua debe usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidió mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á las ves desean toñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerias y droguerias de España y Portugal.

Palma de Mallorca, en la Drogueria de Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

Liga de propietarios de fincas urbanas San Miguel 18-1.

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	PISO	NÚM.	INFORMES	OBSERVACIONES
P. Cuartera	tnda.	2.º	Sto. Domingo 13-3.º	Almacén de mucha cpdad.
Calle de la Piedad	2.º	6	en el estrecho	
Vileta calle pral.	1.º	87	Mantener 10 entresuelo	6 salas y 7 dormitorios.
Calle de los Olmos	tnda.	107	Santo Domingo 13-3.º	4 dormitorios, jardín, agua
Vileta (San Lluís)	1.º	17	Zavella 6-1.º	apac. coladuría y coadraz
Gate	pral.	5	Santo Espiritu 5-pral.	cap. coladuría, cuadra.
C. Beata Catalina	pral.	11	San Miguel 15.	3-dorms. 2 fuentes y jardín
P. Gomila (Trno)	pral.	11	Constitución 92	Mucha capacidad
Tierra Santa	bajo	1.º	San Miguel 18-1.º	

Casa 23 dormitorios, Corp. Mari núm. 103 de mucha capacidad, jardín y cochera, ang. y orilla del mar, tanto junto como separado. Informes, Olmos 168. Conquistador 4 y Rosario 1.—Local propio para establecimiento.



NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA Y LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloce vapores.

Proximas salidas de Barcelona

RE VITTORIO 9 Mayo.
SAVOIA 12 Mayo
ARGENTINA 30 Mayo
COCINA ESPAÑOLA
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y suficiente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegráfico Marconi. Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos con lavabos, comedores con mesa, etc. Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y RULLAN Plaza de la Libertad, 3, frente al Borne, Palma.

LINEA PINILLOS

Viaje extraordinario y directo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el día 19 Abril el magnífico vapor VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

LINEA DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Salidas fijas de Barcelona, cada 15 días

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Matanzas, saldrá de este puerto el 26 Abril el vapor CATALINA

Admite carga y pasaje para dichos puntos. NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas los días 23, 24 y 25 del corriente.

Para carga, pasaje y demás informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Planas, Piza y C.ª S. en C.ª, San José, 20.—Palma.

Venta de una casa CASA DE RECREO

En Son Roca de la Vileta, hay una que se vende en buenas condiciones tanto á plazos como al contado, tiene agua, jardín y cochera. Para informes calle de la Unión 53-2

Imprenta de Felipe Guasp

FLORS DE TARDOR

POESIES DE ANTONI GELABERT Y CANO ab prólech de Mn. Llorens Ribes Mestre en Gay Saber De venta: a la libreria d'En Guasp, Morey, 6. PREU: 1'50 PESSETAS

Enciclopedia Jurídica Española

FOR Vctor Pedret y Torres, Enrique Oliver Rodríguez y Juan Torres Ballesté Abogados de los Ilustres Colegios de Madrid y Barcelona La Enciclopedia Jurídica Española se publicará por fascículos de 41 pliegos y por tomos compuestos aproximadamente de tres fascículos. El precio de cada fascículo es de 5 pesetas y el de cada tomo de 15 pesetas. Se suscribe en la libreria de Guasp, Morey, 6, Palma.

Novísima Ley de Quintas

Un tomo enrústica 1'50 ptas.—De venta en la Libreria de Guasp, Morey, 6.

Á LOS MARINOS

En la Libreria de Guasp, calle de Morey núm. 6, se halla de venta la reta «Inscripción Marítima», indispensables para todos los marinos

ITINERARIO DE CORREOS que rige desde el 1.º de Enero

Salidas de Manacor Para Palma, á las 4'30 m., 6'30 m., y 5'15 tarde. Para Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana, y 5'15 t. Salidas de Felanitx Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 m., 12'15 y 5 t. Salidas de La Puebla Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 m., 12 y 5'25 t. NOTA.—Los miércoles y jueves, mercado en Sineu e Inca respectivamente, sale un tren de Manacor para Palma á las 11'45 mañana. OTRA.—Los sábados, mercado en Palma, sale un tren de esta para Manacor á las 4'45 tarde. Si el sábado es día festivo y por lo tanto el mercado se traspassa al viernes dicho tren trasladado también su salida al día del mercado. FERROCARRIL DE SÖLLER Salidas de Söller para Palma: á las 5'30, á las 9'30 y á las 18. Salidas de Palma para Söller: á las 7'40, á las 15 y á las 20. DILIGENCIAS CORREOS Entre Palma y los pueblos

Pueblos	parada	Salidas	Llegada
Andraitx	Valseca 4	2 tde.	7 mañana
S'Arracó	"	"	8 "
Capdellá	Santacilia	"	8 "
Calviá	"	"	8 "
Esportas	P. Olivar	"	9 "
Establiments	"	"	9 "
Estallenchs	"	"	9 "
Bañalbur	"	"	9 "
Paigüent	"	"	9 "
Validemos	S. Miguel 84	"	9 "
Deyá	"	"	9 "
Lluchmayor	Bauló 6	"	8 "
Santany	"	"	8 "
Campós	"	"	8 "
Sansellas	P. S. Antº	"	8 "
Eugenia	"	"	6 "
Felanitx	Mercadal	"	6 "
Algaída	"	"	6 "
Montuiri	"	"	9 "
Porreras	"	"	8 "

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. El MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico. Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertóxicas ó atóxicas de forma seca, granulosa, granular o cénica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo en la lingo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente benéfica y dejando á la garganta con tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la duración en la mayoría de los casos. Pesetas 1'50.—En Palma: Valenzuela, depositario.

SE ADMITEN ANUNCIOS PARA EL AÑO EN LA MANO

Almanaque-Enciclopedia de la vida practica para 1913 EN EL CENTRO DE ANUNCIOS

Fábrica de Anisados y Licores

DE DAMIAN GARAU TOMAS Lluchmayor (Mallorca) Exigido en todas partes el anis marca registrada SECA y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstruyente Palo Quina Garau analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores. Depósito en Palma: Drogueria de JOSÉ MIRO, Colón, 22.



LA VENTAJA

de poder encontrar piezas de recambio y accesorios para

MAGNETOS BOSCH

en todas partes en el mundo entero, en todos los almacenes de comisión y en todos los garages, deberá ser ya una razón suficiente para decidir á V. á no emplear mas que Magnetos Bosch.

Mas de **900000** Aparatos vendidos.

Agente exclusivo para Baleares: **MIGUEL BESTARD VICH** PRIMA

SERVICIOS DE LA COMP. TRASATLANTICA DE BARCELONA

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 Marzo saldrá de Barcelona, 27 de Málaga y el 29 de Cádiz, el vapor MONSERRAT directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Linea de Venezuela-Colombia.—El día 10 de Abril saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor BEGAZI directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (agricultura), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Caripano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello. Linea de Filipinas.—El día 27 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALICANTE directamente para Génova, Port-Said Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Linea de Buenos Aires.—El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Linea de Canarias y Fernando Póo.—El día de 2 Abril saldrá de Barcelona el 3 de Valencia el 4 de Alicante y el 7 de Cádiz el vapor O. DE CADIZ con trasbordo en Cádiz al «San Francisco» con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas medias y Fernando Póo. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa se asegura las mercancías que se embarcan en sus buques. Avisos importantes: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 o/o en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas. Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores. Linea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios extraordinarios para camarotes de lujo. Viaje extraordinario á Cuba.—El día 11 de abril saldrá de Santander, el 13 de Coruña, el vapor ALFONSO XIII con destino á Habana, admitiendo carga y pasaje. Informarán en Palma los Sres. Jaime M. Granada, S. en C., Plaza de Antonio Maura núm. 4.—Palma.

CALLICIDA LLUCH

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor, ni molestia. precio UNA PESETA. De venta: Gilberto Lassalle, San Nicolás, 29 y en las principales droguerias y zapaterías.